

**LA PROTESTA**  
DIARIO ANARQUISTA de la MAÑANA  
Venta y giro de ejemplares a P. Crudo

Correspondencia de Redacción  
a LA PROTESTA  
(No se devuelven los originales).

## Contra la tiranía del régimen ¡Anarquistas, de pie, frente al mal!

Nunca como en este momento fué tan necesaria la acción dignificadora del anarquismo. La humanidad enloquecida, presa del pavor producido por esa horrosa conienda, por esa lucha abatida entre el ancestralismo que revive y una civilización que agoniza, se aferra a los viejos prejuicios, a las rancias creencias, a los mitos y religiones carcomidas por el polvo de los siglos, cual si en aquellos insuperables lastrados hacia las épocas primarias, soterrándola en las cavernas morales de un pasado que constituyó la antitesis de la vida.

El mal es la más grande significación de este momento histórico. Por que solo la maldad humana la provocado esa lucha feroz, ese encuentro del egoísmo, esa cruzada de la avaricia cuya bandera es el odio y cuyo fin la conquista. No es una lucha de esclavos contra los tiranos prepotentes; la rebelión de los parias de las plebes contra los amos despiadados que esgrimen el látigo de la tiranía en nombre de Dios y de la Ley. Ningún Espartaco, ni ningún Prometeo, encabeza las legiones guerreras que hollan con sus plantas el suelo milenario de la Europa civilizada; ningún libertario de pueblos dirige las hordas que urban el silencio de las ciudades muertas, somnolientas, y de las grandes urbes donde el industrialismo llevó su feroz avasalladora, la inmundicia a los hombres de Occidente que destruyeron los ídolos viejos para erigir sobre sus restos el templo de la Codicia. Mercurio es el Dios de las batallas; Marte es solo un instrumento: en el Olimpo se ha planeado una lucha de autoridades, como en la Tierra los grandes tiranos provocaron esa guerra de pueblos, esa conienda por el predominio político y comercial del mundo.

El derecho, la libertad y la justicia, son rictusos ridiculos en boca de los que jamás los respetaron. La autonomía de las pequeñas nacionalidades, la independencia de los pueblos sometidos a la férula de los imperios, no pueden ser los motivos de esa guerra cuya responsabilidad cae por igual sobre todos los gobiernos. Mientan los que dicen que esta guerra persigue un fin humano: solo los prevaricadores de sus ideales pacifistas pueden considerar a la barbarie como el medio de salvar la civilización. Los anarquistas estamos contra la guerra, debemos estar contra todas las guerras de conquista que provoca la desmedida ambición de los que especulan con el hambre del pueblo.

Por eso hoy, después de tres años de guerra, los que en ningún momento podemos solidarizarnos con el crimen de los gobiernos, los que no nos hacemos cómplices de la obra funesta que realizan los que en la guerra devengan sus intereses, gritamos con toda la fuerza de nuestros pulmones: ¡Abajo la guerra! ¡Mueran los asesinos que la propagan como la necesidad suprema del momento; los que pretenden idealizarla con falsos convencionalismos; los que se esfuerzan en hacer creer a los pueblos que un móvil generoso induce a los hombres a asesinarse mutuamente!

No, no podemos nosotros admitir las razones que se invocan para justificar este crimen: **NECESARIO**. No hay razón posible cuando la fuerza es la única intérprete de la justicia. Y puesto que solo en la fuerza se asienta toda la justicia social, puesto que la violencia es el arma que esgrimen los tiranos para someter a los pueblos, necesario es que nos hagamos fuertes y que usemos de la violencia en nuestras luchas contra la prepotencia del Estado. ¡Anarquistas, de pie, frente al mal! Si, frente al mal que representa la guerra, contra la tiranía del régimen encarnada en todas las instituciones del Estado. El momento actual es de aquellos que requieren de las grandes decisiones, de las supremas determinaciones, como todos los hombres que viven al margen

de la ley. No es posible vacilar, detenerse un solo momento en especulaciones filosóficas. La acción debe ser la determinante del futuro en este presente de vergüenzas.

Urge que los libertarios de América hagan oír su protesta airada, su indignación terrible contra todas las injusticias del régimen. Es necesario agitar, despertar en el pueblo las dormidas rebeldeas, llevar el entusiasmo a los corajes y la acción a los nervios laxos por falta de ejercicio. Y nadie mejor que nosotros los anarquistas, puede encabezar el actual momento, oponiendo la verdad de nuestras ideas a todos los falsos idealismos, las rancias religiones y las caducas moralidades que hicieron revivir la guerra, que hoy pretenden orientar a los pueblos enloquecidos de pavor, enfurecidos de espanto.

Hoy se efectuará un mitin de protesta anarquista. Será un acto vindicador de la justicia encarnada en el brazo de un vengador: Adler. Porque en estos momentos, el gesto de este socialista austriaco tiene para nosotros una alta significación histórica. Adler mató al ministro Sturgh, tirano del pueblo austriaco. Ha hecho más él que todos los grandes profetas prevaricadores que justificaron la necesidad, o la fatalidad, de la guerra.

He ahí, a continuación, el manifiesto lanzado — sintética resaca del actual momento de barbarie — por el Comité de agitación pro-presos por cuestiones sociales:

**¡Agitación! ¡Agitación!**  
PUEBLO: ESCUCHA!

Esta guerra maldita que empapa de sangre al mundo es de exterminio total. Los hijos del pueblo que escapan al brutal sacrificio en los campos de batalla, son colgados de las horcas infames o emparedados en los calabozos.

El que no acepta con entusiasmo salvaje la imbécil matanza de los pueblos y se rebela y se levanta frente a los verdugos, increpándolos, es hombre sacrificado. La guerra ensangrentada de la tiranía, monárquica, democrática o republicana, se hunde más y más en las carnes generosas de los salvajes que no sufren la mortaja del oro ni el freno de la violencia.

Liebknecht sepultado vivo en Alemania por gritar fuerte su rebeldía frente a la guerra; Adler en Austria, condenado a la horca por haber encarnado el odio del pueblo y haberlo traicionado en balas contra el pecho del sinistro conde Sturgh; Lemine, perseguido en Rusia, por no acatar el fanático gobierno democrático que en nombre de la libertad cañonea divisiones enteras de soldados que quieren la paz sobre la tierra y que mata a los anarquistas, como a perros en las calles.

Y Tomás Money, en Norte América, sentenciado a muerte, con el pretexto infame de un complot dinamitero, y también en la tierra de Wilson, Emma Goldman, encarcelada por delito de imprenta y Luis Galleani y Juan Eramo azuzados brutalmente a sus familias porque escribían las infamias de la guerra.

Y en Italia seiscientos hombres internados en las islas malditas del asilo de coaitos, condenados a morir de hambre, y en Francia la capa despiadada, sistemática al que no siente las veleidades estúpidas de la erevancher, y en España la miseria negra que habita los hogares y las represiones militares contra el pueblo que no quiere morir de inanición.

Y aquí, Radowski sistemáticamente torturado por los esbirros de Ushuaia, Avelino Alarcón que espera en vano justicia de los jueces argentinos, y Suárez y Vidal, encarcelados en Rosario, pagando los crímenes de la policía, y en todas partes, en todo el mundo, cie-

man contra las infamias de los gobiernos las víctimas que ascenden el cálvario doloroso del sacrificio.

**ESCUCHA, PUEBLO!**

Esas víctimas han sido arrancadas de tus filias, son carne de tu carne y sangre de tu sangre: ellas han sentido tus gritos sofocados, tus imprecaciones de rabia, tus rugidos de impotencia; ellas han recogido tus lágrimas, tus odios y tus aspiraciones y las han lanzado contra la frente negra de tus verdugos; ellos han reunido tus ansias de libertad y de venganza en un gesto supremo de rebeldía.

Pero esas víctimas van a ser sacrificadas: ¡Hay que impedirlo, pues! ¿Lo comprendes, pueblo?

Reaccionan, entonces, venite con nosotros, uno tus gritos a los nuestros, comparte nuestros entusiasmos, ayúdanos en la obra inmensa de arrancar los hermanos nuestros de las garras del crimen legalizado. ¡Lucha, pueblo, lucha!

Asóciate a nosotros, engrasa nuestras filias, hazte fuerte y venceremos. ¡Qué te dé confianza el recuerdo glorioso de las agitaciones proletarias que arrancaron al presidio a Battacchi y Cipriani en Italia, Ritor, Giovannini y Carlos Trecca en Norte América! ¡Ten confianza, pueblo, en tu número, en tu fuerza, en tus odios, y en nosotros, que también sufrimos y nos rebelamos, y serás invencible!

El Comité de agitación pro-presos por cuestiones sociales.

**LOS FERROVIARIOS DE ROSARIO**  
Continuación de la huelga

Mientras los delegados, representantes de «La Fraternidad» y F. O. F., continúan en sus entrevistas al ministro de obras públicas, fraguando arreglos contrarios a los verdaderos intereses de los huelguistas, los obreros persisten en su actitud intransigente, oponiéndose a reanudar el trabajo mientras la empresa no dé directamente, plena satisfacción a su justo pedido.

La actitud de los adifreteros y de los componentes de la llamada comisión de huelgas, es bastante significativa, pues en todas las asambleas, no hacen otra cosa que aconsejar a los huelguistas reanudar el trabajo. Ya hemos puesto de manifiesto en anteriores artículos la cobardía que caracteriza a los sindicalistas que manejan la organización ferroviaria, teniendo solo que agregar que, los que tanto se empeñan en torcer el criterio de la mayoría que pide la continuación del paro, algún propósito mezquino persiguen, pues no de otra manera se explican tantos esfuerzos para restar efectos y trascendencia a una huelga que se caracterizó en sus comienzos por su acción revolucionaria. Los que tratan de atemperar los encontrados intereses de explotadores y explotados, buscando en el Estado un mediador imparcial, o bien desconocen los fundamentos de la lucha económica, o son unos farsantes vendidos al oro de la empresa, que buscan afianzar los efectos de la huelga apelando a recursos legalitarios, soluciones camufladas que redundan siempre en perjuicio de los explotados. Los ofrecimientos de un ministro tienen el mismo valor que las prescripciones de esas leyes obreras, que necesitan para su cumplimiento que los trabajadores se organicen, llegando hasta la huelga para imponer lo que concedemos...

No deben, entonces, los obreros, confiar en la palabra de un ministro, que nada puede frente al oro de una empresa como la del Central Argentino y cuyos accionistas pueden muy bien ser los mismos desinteresados mediadores que los sindicalistas utilizan para solucionar un conflicto que planteó esa Compañía al despedir sin causa justificada a dos obreros. Esta segunda huelga — la actual — no es más que la consecuencia de la primera, toda vez que, aquella no fué solucionada por la gica imposición de los obreros, sino mediante un arreglo, de esos que salvan fraguar los sindicalistas con la intervención de las autoridades y del llamado Departamento Nacional del Trabajo. Como un arreglo de esta naturaleza no

significa otra cosa que una derrota, la empresa empezó a tomar represalias despidiendo a los obreros que podían representar un peligro para sus intereses. Y no serían esos dos obreros las únicas víctimas del despotismo burgués. Poco a poco, aduciendo cualquier pretexto, la empresa iría separando de su personal a los obreros más activos, haciendo una guerra sorda a la organización que terminaría con la desmembración de las sociedades que hoy existen mediante la acción de unos pocos camaradas activos que son en realidad los que constituyen las diferentes secciones de la F. O. F.

Aplaudimos la actitud de los obreros ferroviarios de Pérez y Rosario, negándose a aceptar el arreglo fraguado por los directores de «La Fraternidad» y F. O. F., y también a los valientes huelguistas que se han propuesto defender los derechos de sus compañeros, impidiendo que los traidores quiebranten con su acción indigna la solidaridad de los que luchan contra el despotismo de una empresa explotadora. Si como se anuncia, la policía interviene para garantizar la libertad de trabajos, atropellando a los que defienden sus derechos de explotados, será llegado el momento en que el proletariado consciente determine con su acción el triunfo de los ferroviarios.

Según anunciaban los diarios de ayer, el conflicto planteado entre el personal de talleres y tracción de los ferrocarriles del Estado, en San Cristóbal, y la dirección de dicha empresa, ha quedado solucionado. En este arreglo intervinieron los camalones de la F. O. F. Veremos los resultados de ese arreglo, y si los obreros tienen que volver de nuevo a la lucha como sucedió a los de Pérez y Rosario.

**ULTIMAS NOTICIAS**

Rosario, agosto 11. — La huelga ferroviaria empieza a complicarse. La comisión de huelga, junto con la especial de 20 miembros nombrada ayer, estuvo reunida desde las 8 de la noche hasta las 6 de la mañana. En la reunión se resolvió pedir la declaración de la huelga general de obreros ferroviarios en toda la línea del Central Argentino, como asimismo gestionar la adhesión de la sociedad ferrocarrilera y fogueros «La Fraternidad». También se dio cuenta de haberse dado un plazo a la empresa para contestar la aceptación a las condiciones obreras antes de hoy a mediodía, habiéndosele notificado al ministro de Obras Públicas de la Nación.

Los obreros se proponen ahora presentar un pliego pidiendo mejoras en los sueldos y condiciones en que trabajan.

Esta mañana se realizó una numerosa asamblea de mujeres. Quedó resuelto no les permitiría, esta tarde, celebrar una manifestación callejera.

Campana, agosto 11. — Los obreros de los talleres de Campana han constituido una sección autónoma, decidiendo plegarse al movimiento del Central. Si no lo hicieron antes fué confiado en la acción de los mangoneadores de la F. O. F.

**Comentarios**  
Los utopistas

En el Instituto P. de Conferencias el doctor E. Ruiz Guinazú, dijo entre otras cosas referentes a las fuerzas perdidas de la economía nacional: «Hoy se impone esta política: la del hombre hermano del hombre; teniendo presente que el antagonismo que engendra el peligró social, no es, como recuerda Schiller, un antagonismo de fortuna, sino de cultura y de educación.

«En esta época de democracia, es trivial hablar de clases gobernantes. Entre nosotros sólo hay clases responsables.»

«De un nacionalista estas declaraciones y exclamar farsante!, es todo uno. Pero considerando en conjunto toda su erudita exposición, vemos que es un pobre burgués que suda por encontrar remedio a los males sociales, juntando el utopismo de los mutualistas con el lirismo de los nacionalistas energéticos.»

[Mas volviendo a leer el párrafo transcrito, la idea de que el doctor Guinazú es un farsante se nos impone. Eso de querer hacer creer con Schiller, que no son las diferencias de fortuna si no las de cultura y educación las que determinan las clases, es tanto, por que sabemos que las diferencias de cultura son determinadas a su vez por las de fortuna.

Las clases que él llama responsables son las que gobiernan o por las que se gobierna.

**Comité de agitación pro presos por cuestiones sociales**  
**Pro-Adler - El mitin de hoy**

Este comité, constituido por las agrupaciones: Fascio Revolucionario Italiano, Ateneo Libertario del Norte, C. de E. S. de Caballito Sud, Obreros Caldereros y Anxos, Ateneo O. de E. S. Amor y Libertad, Biblioteca Internacional, «La O. B.», «Luz y Libertad», Biblioteca «Luz y Ciencias», F. O. R. A. y F. O. U. B., realizarán hoy domingo, un mitin, con concentración en la plaza Constitución, a las 3 p. m., con recorrido por Lima, Belgrano, Sarandí, Rivadavia, hasta la plaza del Once.

**La justicia militar**

Los diarios burgueses recién ahora se acuerdan del asesinato del ex cabo Rodríguez, exigiendo la reforma de la justicia militar.

Mientras tanto, ésta cumplirá su misión de defensora de la jerarquía militar, sin la cual es imposible mantener la disciplina necesaria a la institución, y nuestra protesta quedará en el aire y a los cuarteles irán los conscriptos, donde inhumanamente serán castigados.

**La situación en España**  
**EL GOBIERNO Y LA HUELGA FERROVIARIA**

Los conflictos obreros se reanotan en España con un alarmante continuidad, demostración palpable del hondo malestar que reina entre la clase obrera, como consecuencia de la crisis que provoca la guerra planteando nuevos problemas que el egoísmo de los gobiernos no atina a resolver; y que la avaricia de los dueños del comercio y de la industria complica cada vez más, ya que solo atinan a rechazar del Estado el concurso de la fuerza armada cuando sus intereses peligran, o simplemente, cuando los obreros, cansados de sufrir toda clase de vejaciones, se disponen a vindicar sus derechos desconocidos por los prepotentes capitalistas.

El gobierno de Dato cumple a las mil maravillas su papel de instrumento del capitalismo, poniéndose de parte de los dueños del comercio y de la industria cuando un conflicto de orden económico se plantea, y poniendo a disposición de las empresas explotadoras las fuerzas del ejército y de la policía para que ahoguen en sangre las justas aspiraciones del pueblo.

Con motivo de la huelga de ferroviarios de la empresa del Norte, la parcialidad del gobierno se ha puesto de manifiesto y con ella la complicitad del periodismo que olvidó sus luchas partidistas para ofrecer a Dato el apoyo incondicional de los que escriben esa prensa adúltera, vendida al oro capitalista. Todos los diarios agraban le antemano cuantadas medidas tome el gobierno, relacionadas con el asunto de los ferroviarios, tendientes a asegurar el orden y la libertad del trabajo.

Los periódicos de las oposiciones ofrecen su apoyo al señor Dato, y lo exclaman a que obre con energía, puesta que consisten a este movimiento como precursor de otros más graves, que



dueño absoluto de todo, ¿qué más tiranía que esa? He visto la confusión que habéis cuando os oigo decir: el anarquismo y el socialismo, persiguen los mismos fines; ¿qué esperan, amigos! Ya veis que el socialismo colectivista, quiere mantener el Estado, y mientras el Estado exista, existirán privilegios y continuará la tiranía que ejercen los privilegiados erigidos en gobernantes del pueblo. Más: en una sociedad colectivista es imposible buscar la igualdad económica. ¿Cuál sería el estatus colectivista que podría valorar las horas de trabajo de diferentes profesiones? Yo contesto sin temor a equivocarme: ninguno. ¿Y entonces, qué harían esos señores que son los amigos de su cada uno según sus necesidades? No podrían hacer en dicha forma el reparto colectivo y como en la sociedad actual, la desigualdad subsistiría, habría quien moriría de hambre y quien perecería de hambre, sin poder rebelarse; y ¡guay! del que intentara hacerlo; pues el burgués se ría gobernando al mismo tiempo y aplicaría el castigo empujados para ejemplo de la familia socialista.

Estos son los fines que persigue el socialismo que planteara Marx y Engels, cuando la fundación de la Internacional Obrera y del cual, no queda ya más que el nombre, pues el socialismo actual no persigue otra cosa que escalar las gradas del poder, y vosotros, al igual que yo cuando he militado en el partido socialista, servís de escalones a la gran banda de sacos negros que ha invadido el campo socialista con fines mercantiles.

Si, amigos, el anarquismo es muy diferente, puesto que deseamos la igualdad económica, esto es, el comunismo anarquista, sin gobierno; deseamos la completa libertad individual, para que sus hombres puedan accionar libremente, sin obstáculos de ninguna especie, y una vez los hombres libres, podrán unirse en grupos para llevar a cabo las empresas que crean corrientes para el progreso y el bienestar de la humanidad.

La desigualdad que existía en un Estado socialista, no es posible exista en el régimen comunista, pues todos tendrían derecho a la vida, por más que unos fueran menos aptos que otros para el trabajo.

Basta de vacilaciones y de reformas políticas y a la lucha, de frente, como hombres, si creemos serio; que sean un hecho las declaraciones de la Internacionales: la emancipación de los trabajadores ha de ser obra de los mismos trabajadores.

Que el rojo pendón deje de ser escudete de políticos y vuelva a ser pendón de las reivindicaciones proletarias.

No pierdan tiempo, amigos, os esperamos en la brecha, luchando contra todos los privilegios y todas las injusticias sociales.

Un Ex Socialista  
Mendoza, agosto de 1917.

**MOVIMIENTO OBRERO**

**DESDE SALTA**  
Huelga de zapateros-los compañeros presos

A raíz del movimiento producido en la fábrica de calzado del explotador lebrero Matías J. Salta, a pedido de este canal y del camarada Gregorio Figueroa, capitán de la misma, han sido detenidos los compañeros Luis M. Fresco, José V. Morales, Pedro Jordán, José Rejis y Delfín Doloroso, acusados como instigadores a la huelga por este tarluto burgués, que vive del robo, amparado por las leyes y la policía salteña.

Valiéndose de todas estas artimañas, quiere hacer trabajar a los obreros pagándoles lo que a él le conviene para con eso que a los trabajadores les explota, poder pagar los gastos que le origina el pleito de las máquinas que tiene en su taller, que también son producto del robo. Y como la policía anda pobre de bolines, particularmente el jefe y el Comisario de investigaciones, por la oferta de algunos euros de oveja que le habrá hecho, no ha tratado de hacer las averiguaciones que en realidad le pertenecerían, sino que, sin más trámites, los detuvo y hoy se encuentran bajo proceso, esperando que se expida el fiscal para saber recién si han de ser condenados o puestos en libertad dichos compañeros.

Creo también este infeliz burgués, que los demás huelguistas se atemorizarían y se relajarian a él solicitándole trabajo; pero por esta vuelta se ha equivocado, que no solo no se relajan, sino que no encuentran carneros para que le hagan seguir el pleito adelante, viéndose obligado dentro de pocos días a doblegarse ante la sociedad de O. Zapateros, o de lo contrario, tener que entregar las máquinas a su verdadero dueño. Y no solo eso, sino que las facturas de suelas y demás, hay que pagarlas y el pobre diablo anda a los saltos como perro hambriento por un mendrugo de pan. Tal vez de esas cuentas lo salve su aliada la policía, cuando los litigantes lo vean durmiendo en algún banco de la plaza.

En Huelguista.

**Huelga de zapateros**  
Continúa el movimiento de la casa Jauregui Hos. en las mismas condiciones. Los mencionados capitalistas, se han visto en la necesidad de suspender las aparadoras, pues se encuentran abarrotados de cortes. Es la suspensión y paralización de la fábrica, lejos de desanimarlos, los alienta, porque cada rama de la casa que quede paralizada a consecuencia de la resistencia de los obreros es un paso hacia el triunfo. Entre los obreros reina gran entusiasmo y espíritu de solidaridad.

**HUELGA EN «LA ROYAL»**  
En el mismo estado de valiente resistencia continúa la huelga de la fábrica de caramelos y chocolate «La Royal», estando plegado al movimiento todo el personal.

Los huelguistas se reunirán el lunes a las 8 a. m., y a las 4 p. m. C.

**S. TABAQUEROS Y ANEXOS**  
La comisión de esta sociedad se reúne mañana lunes, a las 6 p. m., en su local, para tratar asuntos urgentes. Se pide puntualidad.

**SOCIEDAD O. VARIOS DE Bs. As.**  
Esta sociedad ha organizado una serie de conferencias gremiales, en las que hablarán varios oradores sobre organización y diversos tópicos de actualidad, en los lugares, días y horas que a continuación se detallan:  
Hoy, domingo, a las 9 p. m., en Bordo y San Inacio.  
El miércoles 15, a las 8 p. m., en Avenida la Plata y Carlos Calvo.  
El sábado 18, a las 8 p. m., en San Juan y Entre Ríos.  
El domingo 19, a las 3 p. m., en el Parque de los Patrios.

**ESCULTORES EN MADERA**  
La sociedad de Obreros Lustradores de Madera en general, invita a todos los pertenecientes al gremio que estén de acuerdo con esta institución obrera, a la reunión que se efectuará hoy domingo, a las 9 a. m., para tomar varios acuerdos, en su local social, Matheu 1172.

**PINTORES UNIDOS**  
Este gremio efectuará asamblea extraordinaria para tratar exclusivamente el asunto de la lista, hoy domingo, a las 9 a. m. Dado lo importante del asunto, se requiere la presencia de todos aquellos que se interesen por la buena marcha de nuestro gremio.

**OBREROS PANADEROS DE Bs. As.**  
(Sección Avellaneda)  
Hoy domingo, a las 8:30 a. m., se reunirá este gremio en French 203, esquina Ameghino. Orden del día: Lectura del acta anterior; Correspondencia; Balance; Reafirmación de la changed obligatoria; Informe del Comité Pro-Local; Asuntos varios y una conferencia.

**NOTAS VARIAS**  
F. O. R. A.  
Para el 14 de octubre, esta Federación tiene organizada una velada a su total beneficio, prestando su concurso el Cuadro «Albino», el cual pondrá en escena el drama antimilitarista de A. Chiraldo: «Alma Gaucho».

**PRO-GONZALEZ**  
Lista levantada a beneficio de la familia de Antonio González:  
Suma anterior 5.30, José González 0.50; J. Casal 0.50; A. N. y L. 1.00; Recibi, total: pesos 7.30.  
Por María Iglesias de González y Federico Pardo.

**PERSONAS BUSCADAS.**  
Se desea saber el paradero de Miguel González, natural de Robledo, León (España). Dirigirse a Nicomir Laiz, Pehuélchos, P. C. D.

**Se desea saber la dirección del compañero Mariano Barrajón, deportado y con residencia en Montevideo. Dirigirse a Francisco Beniamoni, Río Cuarto 750. Bs. As.**

**Aviso**  
Se avisa a los grupos editores que vienen remitiendo periódicos para la mesa de lectura del centro «Sinhuan» Flores, de Villa Dominico, F. C. S., dejen de hacerlo hasta nuevo aviso.

**ALI**  
**A la agrupación Firmas**  
Rogamos a dicha agrupación señalarnos la fecha, lugar y hora por medio de LA PROTESTA, para mandarles un delegado a su reunión, para tratar referente a la propaganda pro-Radowsky. Agrup. rusa: «Luz y Libertad».

**CENTRO DE E. S. CABALLITO Sud**  
En su local, Don Cristóbal 88, se dictan los siguientes cursos:  
Lunes y Jueves, Esperanto, de 7 a 9 p. m.  
Martes, Taquigrafía, de 8 a 9 p. m.  
Miércoles, Lecturas comentadas, de 8 a 10 p. m.  
Viernes, Taquimétrica (Aritmética comparada), a cargo de M. Capuano.

**INGENIERO WHITE**  
**Casa del Pueblo**  
La sociedad de resistencia Obreros Portuarios de Ingeniero White y Galván, ha organizado los siguientes cursos:  
Lunes, de 7:30 a 9:30 p. m., Corte y confección, para señoras y señoritas.  
Martes, de 8 a 9:30 p. m., Aritmética Elemental.  
Miércoles, de 8 a 9:30 p. m., Solfeo y música.  
Jueves, de 8 a 9:30 p. m., Divulgación científica.  
Sábado, a las 8 p. m., Aritmética y lectura comentada.  
Los cursos de corte están a cargo de una profesora de Bahía Blanca, empleándose un sistema moderno de aprendizaje.

**AGREGACION «DI ZUKUNFT»**  
Bajo este nombre se ha constituido una agrupación anarquista comunista, con el fin de propagar el anarquismo en el elemento obrero israelita. Todos aquellos que quieran relacionarse con la agrupación, que se dirijan por escrito al grupo «Di Zukunft», Humberto 1.º 1175.  
Por la agrupación — El Secretario.

**Funcioneros a beneficio de LA PROTESTA**  
Avisamos a todos los centros, agrupaciones y sociedades, que hemos organizado funciones para las siguientes fechas, las que se realizarán en el salón-teatro «Casa Suiza»:  
El 19 de agosto, a las 8:30 p. m. —  
2.º de septiembre, a las 8:30 p. m. —  
7 de octubre, a las 8:30 p. m. —  
4 de noviembre, a las 8:30 p. m. —  
y 2 de diciembre, a las 8:30 p. m. —  
(6)

**LA PROTESTA**  
**AGENTES Y PAQUETEROS**  
**EXTERIOR:**  
Montevideo: José Rey, Poste Restante.  
Paraguay, (Asunción): F. F. Torres, Oliva 425.  
**INTERIOR:**  
Avellaneda: José Calvo, Laprida 742.  
Arequito: Nadal Julia.  
Bahía Blanca: Comité pro «La Protesta», S. Martín 46.  
Campana: Domingo Jayat, Sarmiento y Belgrano.  
Córdoba: Francisco Nuñez, calle Onativo 343.  
Cruz del Eje: Jesús M. Maldonado, General Fco: Juan Ferrín.  
Chacabuco: A. Larrea, calle Brown y la Rioja.  
Huinca Renancó: Enrique Gerjuzan, Ingeniero White: Salvador Calderón, Cárrega núm. 476.  
Jujuy: Miguel Iramain, Independencia 581.

**La Plata:** Joaquín Figueroa, calle 16, número 923.  
**Luján:** Domingo Bosco (Librería), Mar del Plata: M. Prieto, Rivadavia núm. 3288.  
**Maldonado:** Rogelio Barrios.  
**Mechiá:** Ramón Laportilla.  
**Mendoza:** José García Guirado, J. I. Moreno 1648.  
**San Fernando:** Santiago Villazino.  
**Rivera:** Benito Guerrero, Depósito de rinos Donati.  
**Rosario:** Mariano Ferrer Alvear 789.  
**Santa Fe:** E. Alboroz, Calchín 211.  
**San Antonio de Areco:** Pedro García, San Cristóbal: Simón Serrati.  
**Santiago del Estero:** Gregorio Quiñones, calle Río Negro 148.  
**San Fernando:** Pedro Broggia, Junín número 1044.  
**Salta:** Tomás González.  
**Sietra Bayas:** (F. C. S.): Manuel Rodríguez, Casa Román Vega.  
**Tucumán:** Nevis Nieva, 8 de Julio núm. 483.  
**Tigre:** Francisco Gómez, Maza 55.  
**Trenque Lauquen:** Máximo A. Tomé.  
**25 de Mayo:** Antonio López Orella, Villa «Libertad».

**CAPITAL:**  
Ateneo Obrero de Almagro: Estados Unidos 3719, Ambrósio Arango.  
Comité pro «La Protesta», de Villa Crespo: Loyola 94, Pedro A. Fabballo.  
Nueva Pompeya: Carolina Vesegochi, Ventana 3872.  
Fascio Revolucionario Italiano: Roque Capparelli, Matheu 1172.

**Talleres Gráficos**  
“La Protesta”  
Humberto I. 1175 Buenos Aires

**Impresión de toda clase de trabajos tipográficos como ser:**

**PERIODICOS - REVISTAS**

**PROGRAMAS - PAPEL DE**

**CARTAS - INVITACIONES**

**SOBRES - TARJETAS CO-**

**MERCIALES - SELLOS DE**

**GOMA - TIMBRADOS Y**

**FABRICA DE LIBROS CO-**

**MERCIALES etc. etc. :-:-:-:-:-**

**Pidan Presupuesto**

**Boicot a la Compañía**

**A. de Tabacos**

**y a la Cervecería Quilmes**

**Solidaridad, trabajadores!**